

Abordaje Preconcepcional













PRESENTACIÓN

La asistencia sanitaria preconcepcional se define como el conjunto de intervenciones sanitarias que pretenden identificar y modificar los riesgos biomédicos, conductuales y sociales, tanto maternos como paternos, antes de la concepción incrementando las posibilidades de un resultado perinatal favorable.

Así mismo, el abordaje preconcepcional es una obligación del sistema de salud, que se inicia con la atención primaria en salud y puede ser provista por personal de medicina general y enfermería en las instituciones de baja complejidad, e involucra al personal médico especialista de los niveles superiores para atender las necesidades particulares de las mujeres, personas con posibilidad de gestar y sus parejas.

La identificación de las mujeres, hombres trans y personas no binarias con cualquier enfermedad crónica o con hábitos perjudiciales para su salud, cuando planifica un embarazo, permite el tratamiento de la enfermedad, la utilización de acciones educativas para modificar sus comportamientos, proporcionar información para que la persona tome decisiones en relación con su futuro embarazo de acuerdo con los riesgos identificados y en ocasiones recomendar que el embarazo sea evitado.

Por esta razón, se presenta el curso sobre abordaje preconcepcional con el fin de brindar información basada en la última evidencia científica disponible a profesionales de la salud. El objetivo es garantizar servicios de salud dignos, de calidad y humanizados, mejorando así la calidad de vida de las mujeres y personas de diversas identidades sexo-género con sistema útero-ovárico que deseen una gestación futura.



OBJETIVOS

Al finalizar este programa de formación, el estudiantado contará con las habilidades para:



Comprender la importancia de la atención preconcepcional para la reducción de la mortalidad de personas gestantes y el mejoramiento de los resultados reproductivos y de salud, a través del análisis de los conceptos, objetivos y beneficios de este tipo de atención.



Aplicar un modelo de atención preconcepcional integral, analizando las rutas de atención, los niveles de complejidad y el manejo de los principales factores de riesgo preexistentes, con el fin de identificar oportunidades de intervención y generar estrategias de atención que mejoren los resultados reproductivos.



Aplicar los principios de promoción de la salud y prevención de enfermedades en la atención preconcepcional, analizando las recomendaciones sobre nutrición, estilos de vida, vacunación e indicaciones del uso apropiado de métodos anticonceptivos, con el fin de optimizar la salud reproductiva de la población.

Este curso permitirá fortalecer los conocimientos de las y los profesionales de la salud entorno a todo lo relacionado a la atención preconcepcional, específicamente con los riesgos para la salud sexual y reproductiva (SSR) de la mujer, hombres trans y personas no binarias asignadas femenino al nacer – AFAN-, para la salud gestante y perinatal.

METODOLOGÍA

El curso se desarrolla de manera virtual y asincrónica, empleando estrategias pedagógicas del aprendizaje activo que fomentan el pensamiento crítico.

Estas se apoyan en el uso de tecnologías de la información y la comunicación (TIC), integradas en entornos virtuales de aprendizaje.

El acceso a los contenidos se realiza mediante videos y lecturas diseñados para que las/los participantes puedan llevar a cabo una revisión y desarrollo autónomos de los temas.

Este enfoque promueve la autocrítica y la reflexión profunda sobre los contenidos y actividades propuestas en cada módulo.



Dirigido a Profesionales y estudiantes de práctica clínica (últimos semestres académicos) de medicina, enfermería y obstetricia; así como a profesionales con especializaciones clínicas y/o quirúrquicas.

PLAN DE ESTUDIOS

Importancia de la atención preconcepcional

Jódulo 1

· Atención preconcepcional

Evaluación de la salud preconcepcional

- N · Ruta de atención
- Modelo de atención
- Identificación y manejo de factores de riesgo preexistentes

Promoción de la salud y prevención de enfermedades

- Aspectos psicosociales
- Revisión de medicamentos actuales y detección de ITS
- Antecedentes en la salud reproductiva, genética y familiares
- · Nutrición y estilo de vida
- Anticoncepción

Evaluación final



VENTAJAS



Flexibilidad

Adaptación a la disponibilidad horaria, accediendo a los contenidos y recursos en cualquier momento y lugar.



Experticia

Contenidos creados por personal de salud altamente certificado y con experiencia en capacitación en toda Latinoamérica.



Video clases pregrabadas

Video clases impartidas por una persona experta en el campo, para profundizar los contenidos del módulo. Todos los cursos en modalidad virtual se imparten a través de la plataforma educativa **FORMASIA**®, una iniciativa de Educación Oriéntame.





Mayor información:

www.educacionorientame.org



3213406840